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ATA DA REUNIÃO PLENÁRIA N° 314/2023 DO CONSELHO MUNICIPAL DOS 1 

DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE. Realizada na modalidade presencial, 2 

no dia 11 de julho de 2023 às 9h. A Secretaria Executiva, representada pela Secretária 3 

Executiva Aline de Souza Neri, participou da reunião no Auditório do Centro 4 

Administrativo da Prefeitura Municipal de Lagoa Santa, situado à Rua Acadêmico Nilo 5 

Figueiredo, nº 2.500, Santos Dumont, Lagoa Santa/MG, com as (os) demais participantes 6 

relacionadas (os) a seguir: Representantes do Governo: 1. Marcela Cristina Viana – 7 

Diretoria de Desenvolvimento Social; 2. Virlane Sofia Salomão Farias – Diretoria Municipal 8 

de Esporte e Lazer; 3. Maxwell Civinelli dos Santos – Secretaria Municipal de Saúde; 4. 9 

Nínive Campos Castro – Diretoria Municipal de Turismo e Cultura; Representantes da 10 

Sociedade Civil: 1. Thauanny Priscila Silva Ribeiro – Instituto Resgate; 2. Luciana C. J. 11 

Nicodemos – Projeto Ninho; 3. Janice Salomão de Andrade – Conviver Saber Social; 4. 12 

Cristiane Silva Oliveira – Instituto Resgate; 5. Marília Daibert de Freitas – Casa do Saber; 13 

Convidados: 1. Tânia Egídio – Conselho Tutelar; 2. Gilvânia Francisca de Paula – 14 

Diretora de Desenvolvimento social. Justificativa de ausência: 1. Elaine Alves Butilheiro 15 

– APAE; 2. Maria Teresa Curátola – GEAA; 3. Virgínia Dumont Pereira – Conviver Saber 16 

Social; 4. Vanessa Corrêa Borges – Secretaria Municipal de Educação; Para deliberarem 17 

sobre as seguintes pautas: 1. Posse dos Conselheiros Eleitos; 2. Apresentação do 18 

Projeto enviado pela instituição Conviver Saber Social para o Edital Fundos da Infância e 19 

da Adolescência 2023 e parecer da Secretaria de Educação (prazo para inscrição do 20 

Projeto14/07/2023); 3. Proposta de trabalho do Projeto Ninho para a utilização dos 21 

recursos captados no exercício 2022, para apreciação e possível aprovação; 4. Fala da 22 

usuária do CRASIII na Conferência Municipal de Assistência Social. Informes gerais: 1. 23 

Até o momento indicaram representantes para o Comitê de Gestão Colegiada: Projeto 24 

Ninho, Polícia Civil, APAE, GEAA, Diretoria de Turismo, Conselho Tutelar e Secretaria 25 

Saúde, o prazo para instituir e operacionalizar o Comitê é até 12/08/2023; 2. Retorno da 26 

plenária do CMAS, onde o Conselho Tutelar apresentou a pauta levada pelo CMDCA. 3. 27 

Regulamentação do Conselho Consultivo; 4. Aguardando resposta sobre o componente 28 

que será indicado pela DMDS para compor a Comissão de Comunicação, até o momento 29 

estão nessa comissão a Sra. Nínive e a secretaria executiva. (Ofício 011/2023); 5. 30 

Aguardando Termo de Referência - Resolução nº 009/2023 que dispõe sobre criação e 31 

gestão de perfil do CMDCA em rede social com recursos do Fundo Municipal dos Direitos 32 
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da Criança e do Adolescente – FMDCA; 6. Ofício recebido, enviado pela Vara Criminal, de 33 

Execução Penais e da Infância e da Juventude. 7. Processo Eleitoral do Conselho Tutelar. 34 

Desenvolvimento: A Sra. Marcela Cristina deu início à reunião cumprimentando a todos. 35 

A posse dos Conselheiros foi deixada para o final da reunião com o consentimento de 36 

todos. No item 2, A Conselheira Marcela Cristina, informou a todos que a Instituição 37 

Conviver Saber Social foi a única que apresentou projeto ao Conselho para participar do 38 

Edital Fundos da Infância e da Adolescência 2023 - FIA/2023, explicou que conforme 39 

acordado na última plenária o Projeto passou pela analise da Secretaria Municipal de 40 

Educação, que após avaliar o Projeto “Educação rima com Emoção”, sentiu receio que 41 

durante a execução do mesmo  haja um aumento na  demanda de atendimento 42 

psicológico e a Educação não ter para onde encaminhar. O Sr. Maxwell, Conselheiro 43 

representante da Secretaria Municipal de Saúde e Chefe do Departamento de Saúde 44 

Mental do Município, disse que é preciso quantificar o número de professores e alunos 45 

que necessitam de tal atendimento, mas afirma que essa não é uma demanda exclusiva 46 

da educação, pois estamos vivendo um período de crescimento expansivo de casos de 47 

pessoas que vem apresentando algum tipo de transtorno mental e que isso vem 48 

demandando a abertura de um novo serviço. O Conselheiro Maxwell continuou dizendo 49 

ser interessante visto a quantidade de afastamento de servidores no município, que a 50 

Secretaria de Saúde tenha um atendimento exclusivo para os mesmos. A Sra. Janice 51 

esclarece a todos que o projeto apresentado pela Conviver Saber Social, contempla seis 52 

meses de atendimento clínico e foi elaborado baseado em um trabalho diagnóstico, 53 

realizado com servidores de um município, que tem a visão do todo e mostra a 54 

necessidade de uma intervenção imediata, finaliza reforçando a importância do Edital 55 

FIA/2023. A Sra. Marcela pergunta se todos os Conselheiros fizeram a leitura e analise do 56 

Projeto “Educação Rima com Emoção”, apresentado pela Conviver Saber Social e se 57 

estão de acordo com a inscrição da proposta no Edital FIA/2023, salienta que a Conviver 58 

Saber Social, inscrita no CNPJ sob o número 06036964/0001-76 executará o proposta. 59 

Todos os Conselheiros presentes afirmaram que leram e analisaram a proposta e 60 

aprovaram o envio da mesma, bem como a execução pela Conviver.  No item 3, a Sra. 61 

Marília apresentou o parecer favorável da Comissão de Registro e Apoio a Entidade sobre 62 

proposta de trabalho do Projeto Ninho, “Ninho de Excelência: Melhoria dos Indicadores 63 

Educacionais e de Auto-Estima”, para a utilização dos recursos captados no exercício 64 
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2022, no valor de R$ 308.304,04. O Projeto foi aprovado por todos sem ressalvas. No 65 

item 4, a Sra. Virlane se manifestou sobre a fala da  cidadã represente dos usuários da 66 

Política de Assistência Social, que compôs a Mesa durante a 15ª Conferência Municipal 67 

de Assistência Social,  disse ter ficado extremamente indignada, considerou que ela 68 

colocou em dúvida e desmereceu todo o trabalho das instituições que compõem o 69 

sistema de garantia dos direitos da Criança e do Adolescente do município, falou que a 70 

usuária  atingiu de forma grosseira e desrespeitosa toda a rede de serviço de atendimento 71 

e acolhimento à crianças e adolescentes do município de Lagoa Santa. A Sra. Luciana 72 

Nicodemos relatou também grande tristeza e revolta com a fala da usuária. A Sra. 73 

Cristiane Silva falou que não estava presente no primeiro dia da Conferência e que foi 74 

informada por terceiros sobre a fala da usuária: “Os adolescentes quando completam 18 75 

anos saem da instituição de acolhimento e voltam para suas famílias e que as instituições 76 

não são fiscalizadas, que eles sofrem maus tratos e abusos”, e falou da sua intenção em 77 

fazer um boletim de ocorrência. A Sra. Marcela propôs que fosse emitida pelo CMDCA 78 

uma Nota de Repúdio. Por unanimidade foi deliberada a emissão da Nota de Repúdio e 79 

os Conselheiros solicitaram que a referida usuária seja convidada a comparecer na 80 

próxima plenária deste conselho. Todos os conselheiros presentes manifestaram 81 

perplexidade diante da fala da usuária. Sra. Virlane salientou que a partir do momento que 82 

a usuária se dispôs a fazer a leitura daquele texto na Conferência, independente de ter 83 

sido escrito por ela ou não, ela assumiu essa responsabilidade. Nos Informes Gerais, 84 

item 1 A Sra. Marília e a Sra. Janice pediram para incluir seus nomes no Comitê de 85 

Gestão Colegiada, e informaram que as instituições das quais fazem parte irão formalizar 86 

a indicação através de ofício, bem como indicar um suplente. A Secretaria Executiva 87 

informou que Diretoria de Desenvolvimento Social - DMDS, o Centro de Referência 88 

Especializado de Assistência Social – CREAS, Grupo Escoteiro e o Instituto Resgate 89 

também responderam aos ofícios indicando seus representantes, além dos ofícios 90 

respondidos já informados na convocação desta plenária. Sobre o item 2 A presidente do 91 

Conselho Tutelar Sra. Tânia Egidio relatou que durante a apresentação da pauta as 92 

Conselheiras Tutelares salientaram a necessidade da implantação do Serviço de 93 

Abordagem de Rua no município e a necessidade de uma campanha efetiva contra o 94 

trabalho infantil, chamou a atenção para moradores da Favela do Alho, que se localiza em 95 

Vespasiano, que estão trazendo crianças de outras famílias para venderem produtos e 96 
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pedirem doações em Lagoa Santa. A Conselheira Marilia sugere que o CMDCA participe 97 

da organização de uma Campanha de Combate ao Trabalho Infantil. Referente ao item 3 98 

dos informes a presidente do CMDCA irá fazer a leitura da minuta apresentada pela 99 

secretaria executiva e após finalização encaminhará a todos os conselheiros para a 100 

apreciação e alteração se considerarem necessário. No item 4 a Sra. Marcela informou 101 

que ela será a representante da DMDS na Comissão de Comunicação. No item 5 A Sra. 102 

Marcela disse que foi  elaborado pela DMDS um termo de referência com as devidas 103 

especificações e enviado para o setor de licitação. Contudo foi informada que já existe um 104 

contrato vigente com o mesmo objeto. A solução apresentada pelo setor foi à 105 

formalização de pedido de apostilamento do contrato vigente, o que será definido. No 106 

item 6 foi feita a leitura do ofício recebido, enviado pela Vara Criminal, de Execução Penais e 107 

da Infância e da Juventude. Sobre o item 7 A Sra. Marcela informou que foram inscritos 13 108 

candidatos para o processo eleitoral do Conselho Tutelar, 6 inscrições foram deferidas, ressaltou 109 

que houve ampla divulgação no site e instagram da prefeitura municipal e através de carro de 110 

som, e também aumento de 23% na remuneração. A reunião foi finalizada com o posse dos novos 111 

conselheiros, com a presença da Diretora de Desenvolvimento Social, que participou somente da 112 

solenidade. Nada mais havendo a ser discutido, eu, Aline de Souza Neri, encerro a 113 

presente ata, que após lida e aprovada será assinada pelas (os) participantes. 114 

Cláudia Ursini Queiroga____________________________________________________ 115 

Aline de Souza Neri ______________________________________________________ 116 

Marcela Cristina Viana _____________________________________________________  117 

Virlane Sofia Salomão Farias ________________________________________________ 118 

Thauanny Priscila Silva Ribeiro ______________________________________________ 119 

Tânia Lúcia Egídio ________________________________________________________ 120 

Janice Salomão de Andrade _________________________________________________ 121 

Nínive Campos Castro _____________________________________________________ 122 

Maxwell Civinelli dos Santos _________________________________________________ 123 

Cristiane Silva Oliveira _____________________________________________________ 124 

Marília Daibert de Freitas ___________________________________________________ 125 

Luciana C. J. Nicodemos ___________________________________________________ 126 


